



Conferencia Episcopal de Colombia

MENSAJE DE LOS OBISPOS AL PUEBLO DE DIOS
CXV Asamblea Plenaria
Bogotá, 3 al 7 de julio de 2023

“Apártense del mal y hagan el bien, busquen la paz y corran tras ella”
(1 Pedro 3,11)

Los obispos de la Iglesia Católica recogemos y sentimos los dolores y las esperanzas del pueblo colombiano. La realidad de nuestra nación nos pide a todos unidad y cercanía, y un continuo discernimiento que permita comprender los caminos que hemos de recorrer.

Queremos seguir anunciando a Jesucristo: Él es nuestra paz, camino, verdad y vida, para construir una auténtica fraternidad. Renovamos la opción de “ser en Colombia, Iglesia misericordiosa, como Dios Padre amoroso que sabe contemplar, conmoverse, detenerse y ayudar al otro, cuantas veces sea necesario”; que sale al encuentro de quien sufre para acompañar a todo tipo de víctimas; que promueve y defiende la vida, la dignidad humana y el cuidado de la casa común; que continúa con su compromiso de trabajar decididamente por el perdón, la reconciliación, la verdad, la justicia y la paz en nuestro país.

Amamos la vida, respetamos la dignidad de la persona humana y no nos resignamos a la violencia, aparentemente interminable. Este es el camino que los colombianos estamos invitados a recorrer juntos.

1. **“Apártense del mal”**. No se puede alcanzar la paz si no existe conciencia de la injusticia social y de las estructuras de pecado que terminan provocando la guerra y la violencia. Muchas actitudes se llegan a considerar como “normales” e “inevitables” y la sociedad se acostumbra al mal, no ve la necesidad de denunciarlo y de apartarse de este camino. Estamos llamados a renunciar a todo lo que destruye la vida, la familia, la sociedad y el planeta que habitamos.
2. **“Hagan el bien”**. Esta es una regla de oro para toda sociedad. El reto de ser hombres y mujeres de bien requiere un cambio de mentalidad y una renovación interior. Para lograrlo, es necesario caminar en la verdad y la justicia, cultivar la capacidad de escucha y de diálogo, superar la indiferencia y la intolerancia, y afrontar con responsabilidad y esperanza la crisis humana, social, política, económica, cultural y ambiental.
3. **“Busquen la paz y corran tras ella”**. La búsqueda de la paz es un trabajo que requiere toda nuestra atención, propósito y perseverancia; es un don de Dios y una

tarea humana. Nuestro compromiso con ella nace del Evangelio, se alimenta en la oración y se manifiesta en la acción acogedora y misericordiosa.

Apartarse del mal, hacer el bien y buscar la paz son tareas y compromisos de todos. Es ser testigos de la esperanza en medio de una realidad adversa, es un grito que nos anima a no desfallecer.

Invitamos a los ciudadanos, a los medios de comunicación, a los gobernantes y dirigentes políticos y sociales a que juntos, respetemos y promovamos la institucionalidad, evitemos la polarización, el odio, la división y todo tipo de maltrato y engaño, en especial, a los adversarios y contradictores. Empleando las buenas maneras en la controversia, hagamos realidad el sueño de una Colombia en paz, reconciliada y reconciliadora.

Deseamos que el pueblo colombiano, con los valores de altruismo que lo han caracterizado, venza la indiferencia y asuma la búsqueda del bien y la unidad nacional.

Como pastores del pueblo católico, exhortamos a los creyentes a intensificar la evangelización, reavivar la oración por nuestra patria y trabajar incansablemente por el bien común. Imploramos la bendición de Nuestro Señor Jesucristo, Príncipe de la Paz, y la protección de la Santísima Virgen María, madre nuestra.

Bogotá, D.C., 5 de julio de 2023

+ Luis José Rueda Aparicio
Arzobispo de Bogotá y Primado de Colombia
Presidente de la Conferencia Episcopal

+ Omar Alberto Sánchez Cubillos, OP
Arzobispo de Popayán
Vicepresidente de la Conferencia Episcopal

+ Luis Manuel Alí Herrera
Obispo Auxiliar de Bogotá
Secretario General de la Conferencia Episcopal

Original Firmado

COM-AP-CXV